

Vorwort zur kleineren Ausgabe.

Von Ostafrika soeben für wenige Monate nach der Heimath zurückgekehrt, theilt wir mein Verleger, Herr Hermann Walther, mit, vielfach sei der Wunsch geäußert, mein in siebenter Auflage vorliegendes Werk „Unter deutscher Flagge quer durch Afrika“ möge durch eine billige Ausgabe weiteren Kreisen zugänglich gemacht werden.

Eine solche Ausgabe konnte aber nur durch Verringerung des Umfanges des Buches ermöglicht werden, und da schien mir der Vorschlag des Verlegers annehmbar, den zweiten Theil, der Dr. Pogges Berichte über seine weiteren Erlebnisse enthält, und den wissenschaftlichen Anhang der großen Ausgabe wegzulassen. Pogges Berichte konnten, ohne dem Inhalt des Buches zu schaden, gestrichen werden, nicht weil sie weniger wichtig, sondern weil sie durch ihren mehr wissenschaftlichen Charakter weniger allgemein interessant sind. Das neue Buch bringt daher den ersten Theil der großen Ausgabe: meine Erzählung meiner ersten Durchquerung Afrikas, und zwar ungekürzt.

In der Hoffnung, daß das so veränderte Buch seinen Hauptzweck, das Anwachsen des Interesses für unsere neuen Colonien in allen Classen der Gesellschaft, fördern möge, übergebe ich abermals „Unter deutscher Flagge quer durch Afrika“ der gütigen Aufnahme der Leser.

Lauterberg im Harz, Juli 1891.

S. von Wissmann.